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Juri absolve réus do ‘caso 
Fred’ por falta de provas 
O julgamento come-
çou na manhã de se-
gunda-feira (10)

O corpo de jurados da 2.a 
Vara do Tribunal do Júri 
do Tribunal de Justiça 
do Amazonas absolveu 

os réus Aroldo da Silva Ribeiro, 
Raimundo Rooselvet da Concei-
ção de Almeida Neves e Francisco 
Trindade Saraiva Pinheiro, por 
volta das 20h desta terça-feira 
(11), por insuficiência de provas. O 
MP declarou que não vai recorrer 
da decisão. 

O julgamento aconteceu 
no Plenário do Júri, localiza-
do no térreo do Fórum Heno-
ch Reis, zona Sul de Manaus. 
Os réus foram julgados pelo 
crime de homicídio qualificado 
mediante “paga ou promessa  
de recompensa”. 

O julgamento começou 
na manhã de segunda-fei-
ra (10) com a oitiva das duas 
vítimas sobreviventes e de  
11 testemunhas. 

Os três estavam sendo acusa-
dos de envolvimento no atenta-

O caso ocorreu em 2001

do a tiros que matou o técnico 
agrícola Fred Fernandes, pai de 
Fred Junior, este condenado pelo 
assassinato da namorada, Danie-
le Damasceno, no ano de 2001. 
O crime ficou conhecido como 
“caso Fred”. 

Relembre o caso 
O “Caso Fred”, como ficou co-

nhecido, começou com o assas-
sinato da universitária Daniele 
Damasceno em 19 de março de 
2001. Na época ela tinha 20 anos 
de idade. Fred Júnior, namorado 

da estudante, confessou o crime 
e foi condenado à prisão.

 Ele disse ter degolado Danie-
le usando um cutelo. O corpo 
dela foi jogado em um terre-
no baldio na zona centro-sul  
de Manaus.
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2 Última hora
Suspeito é 
morto a tiros

ASSALTO

Um jovem identificado 
como Elian Victor Fonse-
ca da Silva, de 18 anos, 
foi assassinado a tiros na 
noite desta terça-feira 
(11), por volta das 19h, na 
rua 85 do conjunto Ama-
zonino Mendes, conhe-
cido como Mutirão, na 
Zona Norte de Manaus. 
Ele é suspeito de come-
ter assaltos na área.

De acordo com o sar-
gento Dirley Peres da 
27° Companhia Interati-
va Comunitária (Cicom), 
Elian e um comparsa não 
identificado estavam em 
uma motocicleta mode-
lo Honda Fan 125, de 
cor azul, quando foram 
perseguidos pela popu-
lação.  Elian foi detido e 
agredido. Já o comparsa 
conseguiu fugir.

Testemunhas do cri-
me deverão ser ou-
vidas durante as in-
vestigações do caso 
que estão a cargo da 
Delegacia Especiali-
zada em Homicídios  
e Sequestros.



Produtores apelam
A crise gerada pelo desaba-

mento das pontes na rodovia 
federal acendeu o sinal verme-
lho do desespero entre os pro-
dutores rurais das áreas situa-
das na Região Metropolitana de  
Manaus (RMM).

Segundo reportagem do jornal 
O Estadão, o cenário de dificul-
dades pode forçar, por exemplo, 
a produtora  Valsineri da Costa 
Peixoto, residente no quilômetro 11 
da rodovia estadual AM-254 (Ma-
naus – Autazes), a sacrificar duas 
mil galinhas.

Com a alta dos custos e as pés-
simas condições de transporte, 
ela não tem como comprar ração 
para alimentar sete mil galinhas 
de postura em uma granja de  
sua propriedade.

Exploração 
A tragédia que assola a BR-319, 

de acordo com denúncias feitas 
ao Estadão, já fomenta a ganância 
dos proprietários de balsas e de 
outras embarcações usadas para o 
transporte fluvial alternativo.

No último final de semana, Val-
sineri Peixoto teve que pagar R$ 3 
mil de frete para uma embarcação 
transportar 100 sacas de ração, 
cada uma com 50 quilos, e deixá-las 
na beira da ponte do quilômetro 12.

Antes da queda das pontes, 
o mesmo percurso com os in-
sumos custava em torno de R$ 
100 a R$ 200 e a Prefeitura de 
Autazes ajudava no escoamento  
dos produtos.

Wilson Lima age
Em parceria com o Governo Fe-

deral, o governador Wilson Lima 
anunciou ontem medidas emer-
genciais para normalizar o tráfego 
de veículos nos trechos proble-
máticos da BR-319 no prazo de 
dez dias.

Balsas realizarão o serviço de 
transporte via rio Curuçá no trecho 
do km 23 da rodovia e um aterro 
será construído na área da ponte 
sobre o Rio Autaz Mirim, no km 
25, para assegurar o transporte 
terrestre sem o uso de balsas.

Aprovados da Semed
O prefeito David Almeida assinou 

ontem a nomeação de 566 aprova-
dos presentes no cadastro reserva 
do concurso 001/2017, realizado 
pela Semed. 

Com a ação, a Prefeitura totali-
zou 2.274 nomeações em menos 
de dois anos, zerando a lista de 
aprovados reservas, na busca de 
qualificar e colocar a educação bá-
sica de Manaus entre as melhores  
do país.

Sabá de volta
Passada a ressaca da campanha 

política, o ex-deputado estadu-
al Sabá Reis (Avante) está de 
volta à Semulsp.

O retorno foi oficializado on-
tem pelo prefeito David Almei-
da, na sede da pasta, na Com-
pensa, Zona Oeste da capital.

Prerrogativas 
Em pronunciamento na As-

sembleia Legislativa (Aleam), o 
deputado Adjuto Afonso (UB) 
defendeu a devolução de al-
gumas prerrogativas dos po-
deres legislativos estaduais 
tiradas pela Constituição de 
1988, que limitou as ações dos 
deputados em determinadas  
matérias.

O tema constará da pauta da 
próxima conferência da União 
Nacional dos Legisladores e 
Legislativos Estaduais (Unale), 
a ser realizada em novembro 
deste ano. 

Segundo Adjuto, as Assem-
bleias precisam resgatar o di-
reito de legislar sobre a criação 
e anexação de municípios.

Adesão a Lula 
Na onda da adesão de gran-

des estrelas da intelectualida-
de brasileira à candidatura de 
Luiz Inácio Lula da Silva, os 
escritores amazonenses Márcio 
Souza e Milton Hatoum também 
declararam apoio ao presiden-
ciável petista.

Agraciados com o título de 
Doutor Honoris Causa da UFAM, 
os dois intelectuais apoiarão 
Lula neste segundo turno da 
batalha presidencial.

Santa Aparecida 
Proibida nos últimos anos em 

razão da pandemia, a tradicional 
procissão em alusão aos feste-
jos de Nossa Senhora Apareci-
da, em Manaus, está de volta, 

devendo arregimentar milhares 
de fiéis sob a liderança da Igreja 
Católica nesta quarta-feira (12).

 
A programação religiosa será 

iniciada às 5h com uma “Al-
vorada”, no Santuário de Apa-
recida, e uma carreata que 
percorrerá as ruas do bairro. À 
tarde acontecerá a procissão e  
a Missa Solene.

Precatórios 
O deputado Serafim Corrêa 

(PSB) propôs a alteração da 
Lei n° 4.217/2015 para que seja 
permitido o uso de precatórios 
para pagamento da Dívida Ativa 
de empresas com o governo do 
Estado, independente da data 
da constituição do crédito tri-
butário.

 
Ele propôs também que o 

governo crie um aplicativo se-
melhante ao Dívida Aberta, do 
Governo Federal, e também 

disponibilize na página da Trans-
parência da Sefaz os credores 
do Amazonas com precatórios a 
serem pagos a partir de 2023.

Operação Nordeste 
Disposto a reverter a vantagem 

de 6 milhões de votos que fizeram 
a diferença em favor de Lula em 2 
de outubro no Nordeste, a equi-
pe de campanha do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) joga forte na 
Bahia, um dos principais colégios 
eleitorais da região.

O ex-ministro da Cidadania 
João Roma (PL-BA) comemora 
nas redes sociais as adesões de 
prefeitos que não apoiaram o 
chefe do Executivo no primeiro 
turno, mas que agora estão firmes 
com Bolsonaro. São eles: Eduardo 
Vasconcelos (PSB), de Brumado; 
Sheila Lemos (União), de Vitória da 
Conquista, e Zito Barbosa (União), 
de Barreiras.

Investigações lentas
Em mensagens on-line à coluna, 

internautas criticam Polícia Fede-
ral (PF), Ministério Público Federal 
(MPF) e Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) pedindo celeridade nas 
investigações para identificar as 
causas e os responsáveis pelo 
desabamento da ponte sobre 
o Rio Curuçá, localizada no km 
23 da BR-319, região do Careiro  
da Várzea.

A tragédia resultou na morte 
de quatro pessoas, 14 feridos e  
vários desaparecidos.

“As investigações precisam ter 
velocidade, pois outras pontes já 
desabaram e outras estão por 
desabar”, alertam os internautas.

Manaus Chess Open
Durante o primeiro dia do 

Manaus Chess Open, realiza-
do no Novotel, foi lançado um 
carimbo exclusivo referente ao 
evento internacional e a Primei-
ra Mostra Filatélica de Xadrez  
do Amazonas. 

O carimbo foi desenvolvido em 
parceria com os Correios e o Clube 
Filatélico do Estado. 

O carimbo, que deverá rodar 
o Brasil e o mundo em 60 dias, 
apresenta duas peças icônicas do 
xadrez: o cavalo centralizado e 
dois peões, sendo um à direita e 
outro à esquerda.

Manaus Adventure
A Prefeitura de Manaus, por 

meio da Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos (Ma-
nauscult), iniciou ontem a monta-
gem das estruturas no complexo 
turístico da Ponta Negra, zona 
Oeste, onde acontecerá nos dias 
14, 15 e 16 de outubro, a primeira 
edição do “Manaus Adventure 
2022”, o maior projeto de turismo 
esportivo da região Norte.

Desabastecimento ameaça cidades 
e mais de 100 mil pessoas na BR-319 
Com o desabamento de duas pontes no espaço de dez dias e a ameaça de mais problemas com a interdição de 

uma ponte sobre o rio Autaz Mirim, mais de 100 mil pessoas, residentes na área da BR-319 envolvendo Careiro da 
Várzea, Careiro Castanho e Manaquiri, estão em desespero, temendo o desabastecimento devido à região isolada.

No grupo BR-319 Um Direito Nosso, caminhoneiros e moradores da área afetada vivem a expectativa de que a 
situação de emergência decretada pelo governador do Amazonas, Wilson Lima, ajude a evitar o desabastecimento 
de alimentos, remédios e combustíveis. 

“Esse quadro não pode continuar”, disse à coluna um caminhoneiro para quem, se as providências “não andarem 
rápidas”, várias cidades ficarão sem energia elétrica nos próximos dias em função da falta de conexão via BR e da 
forte estiagem.

A todas as crianças que um dia irão crescer e ajudar a construir o mundo. 
Que recebam carinho, educação para que sejam adultos melhores. e mais ca-
pacitados para enfrentarem o futuro. Um dia maravilhoso para as crianças, que 
são a esperança do país. Pela importância de todas elas, devem ser cuidadas 
e protegidas contra as atrocidades da maldade humana.  Aplausos também 
a todos que mantiveram sua criança interior, meninos e meninas que todos 
nós fomos um dia. e que ainda guardam na memória a ternura da infância. 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

 A empresas que estão fazendo assédio eleitoral para que os funcioná-
rios votem em seus candidatos. O Ministério Público do Trabalho (MPT) 
recebeu ao menos 138 denúncias de assédio eleitoral em 21 estados 
e no Distrito Federal desde o início da campanha deste ano. A região 
Sul lidera o ranking nacional com quase metade dos casos em todo o 
país. Segundo o MPT, o número de denúncias no Rio Grande do Sul, 
Paraná e Santa Catarina já chega a 60. O Sudeste vem em segundo 
lugar, com 33 registros, seguido por Nordeste (22), Centro-Oeste (13) 
e Norte (10). Lembrando que a prática é crime e deve ser denunciada. 
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Tragédia na BR-319

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Antes de pensar em Smart Cities, é 
preciso pensar em Cibersegurança

Na BR-319, maior elo de conexão rodoviária entre as cida-
des de Manaus e Porto Velho com o Sul do país, a tragédia, 
a negligência e a corrupção andam juntas. Nas redes sociais, 
a indignação dos internautas, sobretudo dos que participam 
do Grupo BR-319 Um Direito Nosso, via aplicativo Whatsapp, 
ressoa de forma justa em razão do estado de calamidade que 
assola a rodovia.

De acordo com os internautas, enquanto a “indústria da ma-
nutenção da BR” não for desbaratada, a tragédia continuará 
acontecendo, quem sabe sazonalmente, como um pesadelo. 
A “indústria” já foi alvo da metralhadora giratória do deputado 
estadual Serafim Corrêa (PSB) na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), que denunciou entre R$ 100 e R$ 200 
milhões os lucros anuais da tal “indústria” à custa de serviços 
suspeitos de manutenção da rodovia.

Os fatos recentes mostram que os internautas, identificados 
com a luta da Associação de Amigos e Defensores da BR-319, 
presidida por André Marsílio, agem com sensatez ao pedir ce-
leridade aos órgãos de controle nas investigações que podem 
começar a abrir a caixa preta da “indústria” famigerada a partir 
do escândalo do desabamento de pontes na BR.

Na medida em seguem os procedimentos investigatórios, 
outros tipos de “indústrias” vão surgindo nos trechos convul-
sionados da rodovia, onde o café em pó, que antes custava R$ 
8, agora é vendido a R$ 9, e o açúcar, R$ 3,75 antes da queda 
das pontes, saltou para R$ 4,75 em pouco mais de uma semana. 
O gás de cozinha, que custava R$ 120, agora subiu para R$ 170 
a botija. Segundo André Marsílio, se medidas firmes não forem 
implementadas, o desabastecimento e a carestia desenfreada 
logo chegarão às cidades de Manaus e Boa Vista.

Habitando as páginas do 
noticiário desde o início dos 
anos 2000, o termo smart 
cities -- que em português 
significa “cidades inteli-
gentes” -- vêm ganhando 
ainda mais projeção com 
a evolução das tecnolo-
gias necessárias para que 
o conceito saia do papel e 
se torne realidade.

 Novos sensores volta-
dos a IoT, redes mais efi-
cientes e softwares mais 
avançados, além de ou-
tras inovações, já permi-
tem que alguns projetos 
ganhem vida em setores 
como o de energia elétrica, 
utilities e mobilidade, tor-
nando a vida nas cidades  
mais eficiente.

 Nos últimos meses, o 
início das operações das 
redes 5G no Brasil criou 
um novo “rebuliço” em tor-
no das grandes possibili-
dades trazidas pelas altas 
velocidades no tráfego de 
dados, estabilidade e ca-
pacidade de conexão de  
múltiplos dispositivos.

 No entanto, episódios 
recentes de ataques ha-
ckers ao coração da TI de 
municípios - como o que 
ocorreu no Rio de Janeiro 
-, que praticamente para-
lisaram os serviços básicos 
prestados pela prefeitura e 
órgãos adjacentes aos ci-
dadãos, são um banho de 
água fria para quem ima-
gina um futuro em que a 
tecnologia possibilite uma 
vida melhor nas cidades.

 Se não somos capazes 
de proteger o básico em 
termos de sistemas e da-
dos dos moradores, como 
podemos pensar em um 
futuro próximo com car-
ros autônomos, semáforos 

inteligentes, delivery por 
meio de drones, etc?

À frente de um das prin-
cipais empresas de segu-
rança da informação do 
Brasil, e tendo municípios 
como clientes, acompanho 
de perto o cenário de in-
vestimentos em seguran-
ça da informação. Assim 
como no mercado privado, 
é normal em nosso País 
que a cibersegurança não 
seja vista como um inves-
timento, mas como uma 
despesa. Muitas vezes é 
preciso acontecer um ata-
que para que se busquem 
tecnologias mais adequa-
das e que efetivamen-
te garantam alto nível de 
proteção. O problema é 
que, normalmente, nes-
te momento o estrago já  
está feito.

 Por todas as leis e licita-
ções necessárias para um 
processo de contratação 
limpo na esfera pública, é 
difícil acreditar que as pre-
feituras terão, algum dia, a 
agilidade necessária para a 
aquisição de soluções de 
Cibersegurança. Porém, é 
preciso evoluir de alguma 
forma para acompanhar a 
velocidade do Cibercrime, 
que vive de buscar bre-
chas em ambientes de 
sistemas desatualizados 
e desprotegidos. Caso isso 
não aconteça, veremos si-
tuações lamentáveis, como 
a ocorrida no Rio, se repetir 
em outros municípios.

 Em resumo: se quere-
mos cidades mais “smart”, 
precisamos ser mais inteli-
gentes também ao colocar 
a segurança da informação 
como uma das bases do de-
senvolvimento tecnológico 
nas prefeituras.

TSE dispensa inelegíveis de devolver dinheiro

O STF resolveu ressuscitar politicamente o ex-presidente Lula

Farra sem piedade
Francisquinho torrou R$3,5 

milhões, Ricardo Coutinho ou-
tros R$1,4 milhão e Gurgacz man-
dou para o lixo R$943 mil de 
recursos públicos.

Acredite se quiser
O Tribunal Superior Eleitoral 

confirmou através da assessoria 
que esses candidatos fake não são 
terão de devolver o dinheiro do 
Fundo Eleitoral.

Caso curioso
Coutinho, que está de volta ao 

PT após 20 anos, arrecadou apenas 
R$525 mil para sua campanha, mas 
contratou o triplo em dívidas.

Bagunça generalizada
São 17 das 27 unidades da fede-

ração com pelo menos um can-
didato a cargo majoritário com 
candidatura anulada. Quatro só 
no Rio de Janeiro.

Há ministros que foram presos 
e outros, eleitos

Além de diferenças na qualidade 
técnica, há questões de natureza 
ética e moral que separam os 
ministros do governo Lula e os 
ministros do governo Bolsonaro. 
Quem chama a atenção para essas 
diferenças é o senador Eduardo 
Gomes (MDB-TO), líder do Gover-
no no Congresso: “Enquanto os 
ministros do governo Lula saíram 
dos seus cargos para a prisão, ex-
-ministros do atual governo foram 
eleitos em 2 de outubro”.

Vice e senador
Ele também destaca que a for-

ça de Bolsonaro fez de Hamilton 
Mourão o primeiro vice-presidente 
eleito senador desde Marco Maciel, 
em 2002.

Resultado animado
O desempenho dos apoiado-

res de Bolsonaro em todo o 
País, elegendo a maioria de de-
putados federais e senadores, 
animou os governistas.

Expectativa de virada
Na mesma direção, Eduardo 

Gomes está otimista quanto às 
chances de o atual presidente 
contrariar expectativas e “virar” 
no segundo turno.

Riqueza sob risco
Dos prejuízos bilionários, enquan-

to era roubada, a Petrobras hoje 
bate recordes de lucratividade, qua-
se dobrou seu valor de mercado nos 
últimos doze meses, em 90,75%, 
e reduziu à metade as despesas 
operacionais. E pensar que tudo 
isso está novamente sob ameaça...

Culpa dos outros
Os institutos do “consórcio” 

agora culpam a falta de dados 
recentes do IBGE pelo vexame de 
suas pesquisas. Mas não explicam 
por que outros, como o Paraná 
Pesquisas, se aproximaram dos 
resultados com exatidão.

Disputa na CLDF
A três meses da posse dos novos 

deputados, as articulações come-
çaram para a presidência da Câmara 
Legislativa do DF, disputada por 
Robério Negreiros (PSD) e Hermeto 
e Wellington Luiz, ambos do MDB.

Eleição precificada
A vitória majoritária de deputados 

federais e senadores conservado-
res deu tranquilidade ao mercado 
financeiro, que andava apreensivo. 
Um Congresso de centro direita não 
permitirá qualquer aventura. A me-
nos que, a depender do vencedor, 
tenhamos o Mensalão Parte II.

Mistério
O presidente Jair Bolsonaro re-

cebeu 910 mil votos no Distrito Fe-
deral, 51,65% do total. Na mesma 
eleição, ex-ministras disputaram o 
Senado e, apesar da divisão, somam 
1,145 milhão de votos – 72% do total.

Discurso de ódio
A Polícia Civil do DF investiga 

tweets pregando a morte de Da-
mares Alves e de “filhos peque-

Valmir de Francisquinho (PL), que liderava para o governo de Sergipe até as vésperas da eleição, 
o ex-presidiário paraibano Ricardo Coutinho (PT), que pretendia ser eleito senador, assim como 
Acir Gurgacz (PDT-RO), que também andou morando na Papuda, todos estavam inelegíveis, mas, 
diante da cara de paisagem da Justiça Eleitoral, adotaram a estratégia do “se colar, colou” e gas-
taram milhões do Fundão Eleitoral tocando campanhas que seriam barradas. Parece brincadeira, 
mas gastaram milhões e não precisam devolver. Basta “prestar contas”.

Marco Aurélio, ministro aposentado do STF e testemunha ocular dessa triste história

nos” de eleitores bolsonaristas. A 
mesma turma que ridicularizou a 
ex-ministra, quando revelou ter 
sido vítima de estupro aos 6 anos, 
agora silencia diante da ameaça do 
ativista de esquerda.

Indicativo confiável
Será divulgado nesta quinta (13) 

o novo levantamento nacional do 
Paraná Pesquisas sobre o segundo 
turno entre Bolsonaro e Lula. Foi o 
instituto que mais se aproximou do 
resultado no primeiro turno.

É só saber brincar
Durante execução do hino nacio-

nal, no jogo entre Bahia e Brusque 
na Fonte Nova, apoiadores de Lula 
faziam L e cantavam “olê olê olá 
Lula” enquanto os de Bolsonaro 
encenavam rajadas de metralha-
dora no ar.

Pensando bem...
...se campanha é terra sem lei, a 

internet é o velho oeste.

Poder sem Pudor

A burocracia avança
A recriação da Sudeco, para cui-

dar do desenvolvimento do Centro-
-Oeste, faz lembrar o ministro Helio 
Beltrão, que lutou contra a buro-
cracia nos anos 60/70. Certa vez, 
ele perdeu a paciência: “Por que 
não juntam a Suvale (Superinten-
dência do Vale do São Francisco) e 
Sudeco (Superintendência do Cen-
tro Oeste) e criam só a Suvaco?” 
Um assessor do então ministro da 
Desburocratização não deixou por 
menos: “O perigo, ministro, é eles 
criarem a Superintendência Rural 
do Baixo Amazonas, a Suruba.”

DIVULGAÇÃO
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Jefferson Penteado
fundador e CEO da BluePex, empresa brasileira especializada em 
segurança da informação e disponibilidade.
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O evento teve como prin-
cipal finalidade ampliar o 
apoio feminino para ree-
leição do presidente Jair 
Bolsonaro (PL)

DIVULGAÇÃO

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

Cerca de cinco mil mulheres 
que apoiam a reeleição do 
presidente Jair Bolsonaro e 
do governador do Amazo-

nas, Wilson Lima, lotaram o Dul-
cilas Festas e Centro de Conven-
ções, ontem (11) em Manaus, para 
participar do evento “Mulheres 
pelo Brasil”.

A programação, coordenada 
pela primeira-dama do Brasil, 
Michelle Bolsonaro, ao lado da 
primeira-dama do Amazonas, 
Taiana Lima, reforçou bandeiras 
voltadas à família e à liberda-
de. Na pauta, foram abordados 
temas relacionados à família e 
à liberdade tão defendidos pelo 
presidente, assim como os pro-
jetos aprovados que beneficiam 
o público feminino. Na ocasião, a 
primeira-dama do país falou da 
emoção de estar no Amazonas 
ao lado de mulheres guerreiras e 
trabalhadoras que lutam por um 
país melhor. 

“É muito bom estar aqui reu-
nida com vocês. É pelas nossas 
crianças, é pelas nossas famí-
lias, é pela nossa liberdade de 
expressão, pela nossa liberdade 
religiosa. Meus amados, vamos 
multiplicar os votos. Dia 30, é 22 
para podermos dar continuidade 
a tudo que está sendo feito para 
os avanços da nossa nação”, res-
saltou Michelle. 

No encontro, Taiana Lima des-
tacou as ações do governo Wilson 
Lima voltadas às mulheres.

“Desde o início da gestão o go-
vernador Wilson Lima tem traba-
lhado fortemente pelas mulhe-
res. Ele criou o Auxílio Estadual 

permanente e 90% das pessoas 
que recebem esse auxílio são mu-
lheres, as mães de família. Esse 
olhar carinhoso pelas mulheres 
sempre existiu desde o início do 
nosso governo”, disse, ao reforçar 
que, no dia 30, o voto é 44 Wilson 
Lima para o trabalho continuar.

Para a deputada eleita Débora 
Menezes, a presença de Michelle 
no Amazonas mostra o respeito 
e o compromisso que o governo 

federal tem com a região. Ela des-
tacou que na gestão de Bolsonaro, 
mais de 70 leis foram aprovadas 
em apoio às mulheres brasileiras 
e a meta é alcançar 90 leis até o 
final deste ano. 

“Isso vai ter um impacto muito 
positivo nas nossas vidas. Ao con-
trário do que prega a esquerda, 
nosso presidente sempre defen-
deu e defenderá as mulheres e 
a família neste governo. E nós 

como cidadãos de bem, iremos 
unir forças no propósito de multi-
plicar as informações verdadeiras 
e combater as mentiras criadas 
para difamar o presidente. E na 
Assembleia Legislativa não iremos 
fazer diferente”, destacou Débora. 

A assistente social Ane dos San-
tos, 40, estava no meio da mul-
tidão e afirmou que a parceria 
entre o governador do Amazonas 
e o presidente do Brasil é funda-

mental para o desenvolvimento 
da nação.

“Eu acredito que se todo mundo 
que estiver junto, em todo o Brasil, 
for junto com o presidente, o Brasil 
vai fluir e tudo vai se coligar e vai 
dar certo. Não só um estado, mas 
como todo o país. A união faz a 
força”, ressaltou Ane. 

A comitiva da primeira-da-
ma já passou por Belém (PA), 
Macapá (AP) e Boa Vista (RR). 

No encontro, Taiana Lima também 
destacou as ações do governo Wil-
son Lima voltadas às mulheres

Michelle Bolsonaro e Taiana Lima 
reúnem 5 mil pessoas em evento
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SECRETARIADO MUNICIPAL

Prefeito David Almeida anuncia retorno de 
Sabá Reis como titular da Semulsp

DIVULGAÇÃO

Altervi Moreira retornará à subsecretaria da pasta

Em festa feita pelos funcioná-
rios, o prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, anunciou, na manhã 
desta terça-feira (11), o retorno de 
Sabá Reis como secretário mu-
nicipal de Limpeza Urbana (Se-
mulsp), após seis meses devido 
à legislação eleitoral. A confirma-
ção aconteceu na sede da pas-
ta, localizada na Compensa, zona 
Oeste da capital amazonense.

“O Sabá Reis passa novamente 
a ser o secretário municipal de 
Limpeza Urbana, para que ele 
consiga dar sequência ao belo 
trabalho que iniciou na nos-
sa gestão. Ele foi cumprir uma 
missão e agora retorna a essa 
secretaria. Eu tenho certeza de 
que ele vai fazer um belo traba-
lho. Desejo êxito e sucesso. Está 
nas mãos do Sabá a missão de 
colocar a cidade de Manaus no 
posto de cidade mais limpa do 
Brasil”, afirmou Almeida.

Sabá reassumiu o cargo de se-

cretário, agradecendo ao tam-
bém administrador Altervi Mo-
reira, que ficou como titular do 
órgão durante o período em que 
esteve afastado; ao administra-
dor Jairo Santos, que ocupou a 
Subsecretaria de Gestão; e ao 
José Rebouças, que está como 

subsecretário à frente das ope-
rações da pasta. 

“Eu devo isso para a cidade. 
Esse comprometimento. Eu sou 
um devedor eternamente ao 
prefeito David. Ele precisa que as 
pessoas que os cercam tenham 
noção do tamanho do compro-

metimento que é a passagem 
dele pela Prefeitura de Manaus 
e eu estou de volta para honrar 
todo esse compromisso, porque 
a gente sabe que já teremos 
provações e eu quero estar aqui 
com ele para provar que a cidade 
de Manaus merece ter o David 
à sua frente por mais uma tem-
porada”, destacou o secretário.

O administrador Altervi Mo-
reira, que retornará à subse-
cretaria, destacou que ao longo 
destes últimos seis meses, deu o 
melhor de si para que a limpeza 
da cidade evoluísse.

“Esses seis meses que fiquei 
à frente como secretário é uma 
experiência que vou levar por 
toda a vida. Nós estamos atuan-
do com o secretário Sabá desde 
2021, e esse período como secre-
tário mostrou a responsabilida-
de na gestão do prefeito David 
Almeida para cuidar da cidade 
de Manaus, cuidar das pessoas. 

Mas o Sabá vai continuar inten-
samente com o retorno dele e 
é esse o trabalho que temos na 
cidade”, destacou Altervi. 

A Semulsp reúne cerca de 3 
mil trabalhadores que atuam 
com serviços à população, ga-
rantindo o acesso aos serviços 
de limpeza urbana com serviço 
de coleta, varrição, capinação, 
roçagem, lavagem, poda e corte, 
pinturas, limpeza de igarapés 
e terminais, além de ações de 
conscientização ambiental para 
deixar Manaus mais limpa. 

A Semulsp é a responsável 
também pela manutenção e 
organização dos dez cemitérios 
públicos existentes em Manaus, 
dos quais seis na área urbana da 
cidade e quatro na zona rural. To-
dos os campos-santos passam 
por construção e reforma, dando 
dignidade aos trabalhadores e 
às famílias que vão visitar as 
sepulturas dos entes queridos.



Levantamento divulgado 
pelo O Convergente Pes-
quisa, ontem (11), aponta que 
Wilson Lima está 16 pontos à 

frente de Eduardo Braga na prefe-
rência do eleitor no segundo turno. 
A pesquisa ouviu 1.996 pessoas na 
capital e em sete municípios do 
interior e mostra que Wilson tem 
58,1% dos votos válidos, contra 
41,9% do adversário.

Registrada na Justiça Eleitoral 
com o número 03694/2022, a 
pesquisa entrevistou, entre os 
dias 3 e 6 de outubro, eleitores de 
Manaus, Itacoatiara, Manacapu-
ru, Parintins, Coari, Tefé, Tabatin-
ga e Maués. O nível de confiança 
é de 95% e a margem de erro é 
de 2,2 pontos percentuais para 
mais ou para menos. 

Reeleição
A primeira pesquisa sobre 

segundo turno divulgada pela 
Pontual Pesquisa e Mercado, na 
semana passada, também apon-
tou a preferência de 58% dos 
eleitores pela reeleição de Wil-
son. O levantamento foi realizado 
em 10 municípios do Amazonas, 
incluindo Manaus.
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A pesquisa da Pontual foi re-
gistrada na justiça eleitoral sob 
o número 07659/222 e mostrou 
que o governador só cresce na 
preferência do eleitor que, no 
primeiro turno, deu o primei-
ro lugar a Wilson, que recebeu 
819.784 votos, vendendo na ca-
pital e em 49 municípios dos 62  
municípios interior. 

Ações
O governador do Amazonas e 

candidato à reeleição, Wilson 
Lima (União Brasil), realizou, no 
último sábado (8), mais um co-
mício na capital amazonense no 
Largo do Mestre Chico, na Zona 
Sul de Manaus. O evento reuniu 
um encontro de carreatas que 
saíram de 19 pontos da capital

“O que está em jogo aqui são 
os próximos quatro anos do es-
tado do Amazonas. É a conti-
nuidade das obras que a gente 
está entregando para melhorar 
a vida de quem tanto precisa, de 
quem tanto necessita”, destacou  
o governador.

Ao lado do prefeito de Ma-
naus, David Almeida, Wilson res-

O Convergente Pes-
quisa mostra que 
58,1% dos entrevista-
dos querem reeleição 
do governador Wilson 
Lima no Amazonas

Situação de pontes na BR-319 está sendo observada pela Aleam 

O nível de confiança é de 95% e a margem de erro é de 2,2 pontos percentuais

Nova pesquisa confirma Wilson 
com 16 pontos à frente de Braga
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Braga visita empresa do 
Polo Industrial de Manaus

O senador e candidato 
pela coligação ‘Em defe-
sa da vida’, Eduardo Bra-
ga (MDB), visitou  empre-
sa, nesta terça-feira (11),  
instalada na região há 38 
anos, atuando no segmen-
to de placas de circuitos 
impressos e de produtos 
eletroeletrônicos. Além de 
montagem de produtos na 
área de informática, áudio 
e vídeo.

A empresa conta, atual-
mente, com cerca de 2.100 
trabalhadores, que exer-
cem suas atividades em três 
galpões, atendendo o mer-
cado nacional, em especial 
o setor de telefonia móvel. 
Com a chegada da tecno-
logia 5G, os proprietários 
prospectam a assinatura 
de novos contratos, o que 
demandará a construção de 
um novo galpão. 

O otimismo quanto ao 
futuro da empresa esbarra 
no medo de novos ataques 
a manutenção do diferen-
cial competitivo da Zona 
Franca de Manaus (ZFM). 

“No pós-pandemia, vemos 
um aquecimento do Polo 
Industrial, em especial na 
área de telecomunicações 
com a tecnologia 5G. Mas 
precisamos de um gestor, 
de um governador forte para 
barrar os ataques ao modelo 
econômico de desenvolvi-
mento da ZFM e também 
articular o retorno da apro-
vação dos PPBs (Processo 
Produtivo Básico) aqui para 
Manaus”, ponderou o em-
presário Thiago Braga. 

Embora o Decreto-lei n° 
288, que criou a ZFM te-
nha estipulado o máximo 
de cento e vinte dias para 
a aprovação do PPB (con-
dição essencial para uma 
empresa começar a operar 
na região com direito aos 
incentivos fiscais), o prazo 
não tem sido cumprido e 
as empresas enfrentam di-
ficuldades para interceder 
junto ao governo para a sua 
liberação. Há empresas que 
demoram anos para iniciar 
as atividades por causa des-
sa barreira.

saltou a implantação do passe 
livre estudantil para alunos das 
redes estadual e municipal de 
educação; do programa Asfalta 
Manaus, que está recuperando 
10 mil ruas na capital; a amplia-
ção dos restaurantes populares 
de sete para 44, entre outras 
ações que irão continuar no  
próximo governo.

DESABAMENTOS

Sinésio Campos convoca Dnit para prestar 
esclarecimentos sobre pontes na BR-139

Na manhã desta terça-
-feira (11), o deputado es-
tadual Sinésio Campos (PT) 
convocou, por meio de re-
querimento, tanto o Depar-
tamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes 
(Dnit), quanto os órgãos que 
tratam de ações emergen-
ciais no Estado, para que 
possam esclarecer quais 
medidas estão sendo to-
madas sobre as pontes que 
desabaram na BR-319. 

“É o momento de chamar-
mos, aqui, o Dnit para pres-
tar explicações, bem como o 
governo Estadual, por meio 
da Defesa Civil e Secretaria 
Estadual de Assistência Social 
(Seas). A sociedade precisa sa-
ber o que está sendo feito para 
que comunidades inteiras não 
fiquem isoladas. As autorida-
des devem agir, rapidamente, e 
apurar as responsabilidades”,  
apontou Sinésio.

Nos últimos 13 dias, duas 
pontes desabaram, sendo 
uma no município de Autazes 
e outra no Careiro da Várzea. 
Segundo o governo do Esta-

10h - Reunião com apoiadores do Partido PDT  
Comitê Central - Av. Via Láctea, N. 07, Morada do Sol, 
Aleixo

 17h - Caminhada na zona sul de Manaus.

Eduardo Braga
MDB

Wilson Lima
UNIÃO BRASIL 

AGENDA DOS CANDIDATOS AO GOVERNO DO AMAZONAS

do, mais de 100 mil pessoas 
estão sendo afetadas devido 
ao desabamento. Moradores 
da região estão preocupados 
com a falta de alimentos, 

gasolina e insumos.
As pontes são de compe-

tência do governo federal, 
mas, o Estado está forne-
cendo amparo.

DIVULGAÇÃO
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7Economia
Produção industrial do AM cresce 
7% em agosto e fica em 2º no país
Dados do IBGE referem-se 
ao mês de agosto

REPRODUÇÃO 

Produção industrial deixou o Amazonas na 2ª posição frente aos demais estados 

Em agosto, a indústria do Amazo-
nas apresentou alta de 7,0% na 
produção, em relação ao mês 
anterior, o maior avanço entre 

os locais pesquisados no país. Já na 
comparação com agosto do ano pas-
sado, houve alta de 13,4%. 

No percentual acumulado de janei-
ro a agosto, a variação foi de 3,6%, e 
no acumulado dos últimos 12 meses, 
houve queda de 1,2%. Esses são resul-
tados regionais da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM Regional), que o IBGE 
divulga hoje (11).

A produção nacional, por sua vez, 
recuou 0,6%, em agosto, na série com 
ajuste sazonal, e sete dos 15 locais 
pesquisados pelo IBGE apresentaram 
taxas negativas. 

A pesquisa mostra quedas no Pará 
(-6,2%), Santa Catarina (-4,8%), Espírito 
Santo (-3,9%), Bahia (-2,8%), Minas 
Gerais (-1,9%), Paraná (-1,5%) e Ceará 
(-0,8%), todos os resultados inferiores 
à média nacional.

Produção do AM cresce 13,4%, na 
comparação com mesmo mês do ano 
anterior. 

A alta de 13,4% na produção da 
indústria geral do Amazonas em 
agosto, frente ao mesmo mês do 
ano anterior, colocou o Estado na 2ª 
posição entre as demais unidades da 
federação pesquisadas. 

As maiores quedas foram as do Espí-
rito Santo (-12,2%), Pará (-8,7%) e Ceará 
(-4,7%); e as maiores altas, as do Mato 
Grosso (29,9%), Amazonas (13,4%) e Rio 
de Janeiro (6,4%).

No acumulado do ano (janeiro a 
agosto), o avanço de 3,6% do Amazonas 
foi o quarto melhor resultado entre os 
locais pesquisados. 

Os maiores avanços foram os do 
Mato Grosso (24,2%), Bahia (6,8%) e Rio 
de Janeiro (3,8%); e as maiores quedas, 
as do Pará (-8,1%), Ceará (-4,6%) e 
Espírito Santo (-3,7%).

Desempenho por atividades
Em agosto de 2022, na comparação 

com agosto de 2021, as indústrias de 
transformação do Amazonas tiveram 
alta de 14,0%, e as indústrias extrativas, 
queda de 0,7%. 

As atividades da indústria local com 
resultado positivo em agosto, na com-
paração com o mesmo mês do ano 
anterior, foram as seguintes: fabri-
cação de bebidas (35,6%); fabricação 
de coque, de produtos derivados do 
petróleo e de biocombustíveis (16,7%) 
(gás natural); outros equipamentos 
de transportes (13,2%) (motocicletas 

e suas peças); fabricação de equipa-
mentos de informática, eletrônicos e 
ópticos (5,0%) (conversores, alarmes, 
condutores e baterias); e fabricação de 
produtos de borracha (2,4%).

Resultados negativos 
As atividades com resultado nega-

tivo no período, no Amazonas, foram  
as seguintes: 

impressão e reprodução de grava-
ções (-91,1%) (DVDs e discos); fabri-
cação de máquinas e equipamentos 

(-29,0%) (artefato de aço e tampas 
e cápsulas); fabricação de máquinas, 
aparelhos e materiais elétricos (-11,1%); 
e fabricação de produtos de metal 
(-4,3%) (lâminas, aparelhos de barbear, 
estruturas de ferro).

Zona Franca de Manaus 
Pela oitava vez, a Zona Franca de 

Manaus recebeu uma premiação “Glo-
bal Free Zones of The year” (Zonas 
Francas Globais do ano), da publicação 
Fdi Intelligence, do Grupo Britânico 

Financial Times. Este ano, o oitavo 
reconhecimento veio na categoria de 
Zona Franca “Altamente recomendá-
vel para grandes empreendimentos” 
no continente americano, pelo qual os 
especialistas da revista consideraram 
o estabelecimento de novas indústrias 
multinacionais e da diversificação da 
produção ocorrida no seu parque in-
dustrial nos últimos dois anos.

A premiação é realizada anualmente 
desde 2015, a partir de uma análise 
realizada por especialistas

Após dois meses de índices ne-
gativos, o comércio amazonense 
registrou alta de 1,6% no volume 
de vendas, em agosto, em relação 
ao mês anterior. Na comparação 
com agosto de 2021, a alta também 
foi de 1,6% nas vendas, mas, em 
12 meses, a variação foi negativa 
(-0,6%). Apesar das oscilações, 
no ano o volume de vendas do 
comércio acumula 2,9% de alta 
em relação ao mesmo período 
do ano passado. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio 
(PMC), do IBGE.

O volume de vendas do co-
mércio varejista no país recuou 
0,1% em agosto, na comparação 
com julho, apresentando o quarto 
mês consecutivo de taxa negativa. 
No acumulado de 2022, o varejo 
registra variação de 0,5%. Já nos 
últimos 12 meses, o setor acumula 
queda de 1,4%. Em agosto, em 
relação ao mês anterior, também 
houve alta na receita nominal de 

vendas do comércio amazonense 
(1,3%). Na comparação com agosto 
de 2021, por sua vez, houve alta de 
6,4%; e considerando o acumula-
do dos últimos 12 meses, a receita 
nominal de vendas apresenta alta 
de 8,1%. Da mesma forma, na va-
riação acumulada do ano (janeiro 
a agosto) houve variação positiva 
(10,3%). A alta de 1,6% no volume 
de vendas do comércio do Amazo-
nas, em agosto, em comparação 
com o mês anterior, colocou o 
Estado na 7ª posição no ranking 
dos Estados e Distrito Federal. A 
alta de 1,3% na receita nominal 
de vendas do comércio, obtida 
em agosto, colocou o varejo do 
Amazonas na 5ª posição entre 
as unidades da federação e, em 
12 meses, houve queda de 2,6%. 
6,5%. No acumulado do ano, o 
setor apresentou a taxa de 10,4%; 
e, no acumulado dos últimos doze 
meses, o indicador alcançou 7,7% 
de crescimento. 

DIVULGAÇÃO

Vendas crescem 1,6% em agosto no AM

Com a alta de 1,6%, o Estado do Amazonas ficou em 7º no ranking entre as unidades da federação 

COMÉRCIO 
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Caixa opera consignado do Auxílio 
Brasil com juros de 3,45% ao mês

A partir desta terça-feira 
(11), os beneficiários do 
Auxílio Brasil podem pe-
gar empréstimo consig-

nado com juros de 3,45% ao mês 
na Caixa Econômica Federal. Em 
entrevista coletiva, o banco infor-
mou que, até o início desta tarde, 
tinha firmado 23,5 mil contratos, 
resultando na liberação de R$ 61,3 
milhões em crédito. 

Os juros de 3,45% ao mês equi-
valem a 41,4% ao ano. 

Segundo a vice-presidente 
de Negócios de Varejo da Caixa, 
Thays Cintra, a taxa é maior que 
a de outros modelos de crédito 
consignado por tratar-se de um 
produto novo. 

Segundo Thays, a área de risco 
do banco fez simulações e con-
siderou que pode haver perdas 
para instituição por causa da en-
trada e da saída de beneficiários 
do Auxílio Brasil.

Têm direito a pedir o crédito 
consignado cerca de 20,6 mi-
lhões de famílias que recebem o  
Auxílio Brasil. 

O pedido pode ser feito por 
meio do aplicativo Caixa Tem e 
em mais de 26 mil pontos de 
atendimento presencial da Caixa, 
como agências, correspondentes 
bancários e lotéricas. 

O empréstimo pode ser dividido 
em 24 meses, com prestação mí-
nima de R$ 15 e máxima de 40% 
do valor do benefício.

O empréstimo só pode ser pedi-
do pelo responsável familiar que 

DIVULGAÇÃO

Têm direito a pedir o crédito consignado cerca de 20,6 milhões de famílias que recebem o Auxílio Brasil. 

recebe o Auxílio Brasil há pelo 
menos 90 dias e que não tenha 
deixado de comparecer a qual-
quer convocação do Ministério 
da Cidadania. Como as prestações 
são descontadas diretamente do 
Auxílio Brasil, especialistas reco-
mendam cuidado na contratação 
do empréstimo consignado.

Após a sanção da lei que liberou 
a modalidade de crédito, o eco-

nomista e professor de Mercado 
Financeiro da Universidade de 
Brasília César Bergo enumerou 
alguns riscos, como assédio das 
instituições financeiras, golpes e 
comprometimento de até 40% do 
rendimento mensal por famílias 
de baixa renda.

 A Caixa informou que oferece 
dicas de educação financeira para 
os usuários.

Custos da construção no AM 
acumulam alta de 15,65%

Brinquedos sobem, mas videogame 
e computador estão mais baratos

REPRODUÇÃO

O Custo médio da construção no Amazonas ficou em R$ 1.639, 92, 14º no ranking dos estados

O Índice da Construção 
Civil –no Amazonas, mos-
tra que houve aumento 
de 0,71%, em setembro, 
em relação ao índice  
de agosto. 

No índice acumulado do 
ano (janeiro a setembro), 
a alta é de 12,51%. Já a 
variação acumulada dos 
últimos 12 meses registra 
15,65% de aumento nos 
custos da construção ci-
vil do Estado, a 9ª maior 
alta no período entre as 
unidades da federação. 
A maior foi a de San-
ta Catarina (2,80%) e 
a menor, a do Espírito 
Santo (-0,11%). Os dados 
foram divulgados hoje (11)  
pelo IBGE. 

No Brasil, o índice da 
construção civil apresen-
tou a variação de 0,44%, 
em setembro e de 10,22% 
no acumulado do ano. Já 
a variação dos últimos 
doze meses foi 13,11%.

Em setembro, frente 
a agosto, o preço dos 
materiais de construção 
sofreu alta, enquanto o 
da mão-de-obra apre-
sentou redução. Dessa 
forma, os custos da cons-
trução atingiram o valor 

de R$ 1.639,92. O custo 
médio da construção no 
Brasil é de R$ 1.669,19, no 
mesmo período. Alta em 
setembro foi a 9ª maior 
entre Estados e DF

O índice de 0,71% de 
variação nos custos da 
construção civil em se-
tembro, na comparação 
com agosto, foi o 9º 
maior entre as unidades  
da federação. 

As menores variações 

foram as do Espírito 
Santo (-0,11%), Bahia 
(-0,01%) e Paraná (0,11%); 
e as maiores, as de San-
ta Catarina (2,80%), Acre 
(1,10%) e Ceará (0,88%).

O custo médio por me-
tro quadrado da constru-
ção civil, no Amazonas, 
aumentou de R$ 1.628,37, 
em agosto, para R$ 
1.639,92, em setembro. 

No Amazonas, o cus-
to médio do material de 

construção, por metro 
quadrado, aumentou de 
R$ 993,24,em agosto, 
para R$ 1.010,50, em se-
tembro. E o custo médio 
da mão-de-obra (m²) foi 
de R$ 629,42 em setem-
bro, com queda em rela-
ção agosto (R$ 635,13).

O custo médio da cons-
trução civil no Amazonas, 
de R$1.639,92, foi o 14º do 
ranking dos preços das 
unidades da federação. 

A inflação dos bens e 
serviços mais consumi-
dos no Dia das Crian-
ças sofreu uma alta de 
13,7%, em média, nos 
últimos 12 meses. 

No ano passado, a va-
riação média tinha sido 
de 10,2%. Segundo le-
vantamento feito por 
Tatiana Nogueira, eco-
nomista da XP, quem 
optar por viajar este ano 
pode encarar preços 
bem altos. Como o Dia 
das Crianças coincide 
com o feriado católico, 
muitas famílias aprovei-
tam para passear fora 
de suas cidades. 

Para isso, será neces-
sário gastar mais, já que 
nos últimos 12 meses 
o preço das passagens 
aéreas subiu 74,9%. 

Quanto à hospedagem 
e pacotes turísticos, 
acumulam alta de 22% 
e 23%, respectivamente.  

Para economizar, a 
opção pode ser viajar 
de carro, aproveitando 
os preços dos combus-
tíveis que caíram re-
centemente com corte 
de impostos e preços 
da Petrobras. No últi-
mo ano, a queda é de 
7%, após subir 41% no 
mesmo período do ano 

passado. Agora, se o pla-
no for levar as crian-
ças para comer fora no 
dia do ano mais aguar-
dado pelos pequenos, 
seja em um restaurante 
para almoçar ou para 
comer apenas a sobre-
mesa — um sorvete, por 
exemplo —, os adultos 
terão que desembolsar 
de 8,4% a 16,8%, mais 
que no feriado do ano 
passado. “Além dos cus-
tos terem subido no 
período, especialmente 
alimentos, a reabertu-
ra da economia depois 
da pandemia permitiu 
que os estabelecimen-
tos reajustassem seus 
preços à luz desses cus-
tos mais elevados”, ex-
plica Tatiana Nogueira, 
economista da XP res-
ponsável pela pesquisa.
Enquanto isso, em re-
lação aos presentes, a 
cesta dos sete produtos 
mais tradicionais, entre 
brinquedos e vestuário, 
sofreu um aumento mé-
dio de 9%. 

Destaque para o pre-
ço dos brinquedos que 
subiu 20%. Já videoga-
me e computador pes-
soal foram os únicos 
com queda nos preços  
no período. 

Outros bancos
Segundo decreto publicado on-

tem (10) no Diário Oficial da União, 
12 instituições financeiras estão 
autorizadas a operar o emprésti-
mo consignado do Auxílio Brasil. 
Dos bancos cadastrados, no en-
tanto, somente três pretendem 
oferecer esse tipo de crédito em 
um primeiro momento.

Além da Caixa, que já está ope-

rando o consignado do Auxílio 
Brasil, a Zema Crédito, Finan-
ciamento e Investimento e a QI 
Sociedade de Crédito Direto pre-
tendem oferecer a nova linha. 

O Banco Pan informou que não 
está aceitando novas propos-
tas, apenas fazendo análise de 
crédito para pré-cadastrados e 
enviando propostas aos clientes 
pré-aprovados.
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Tem direito a pedir o 
empréstimo famílias 
que recebem o auxí-
lio Brasil 

Agência Brasil 



  Maiara Ribeiro

O Amazonas foi parar no “Tren-
ding Topics Twitter” no último 
final de semana (9), porque 
o amazonense Benício Gon-

zaga, de apenas 5 anos, integrou a 
lista das pessoas mais inteligentes 
do mundo, a Sociedade Mensa, pos-
suindo QI de 146, considerado raro 
(2% da população) e acima da média. 
O assunto tomou conta das redes so-
ciais, onde os internautas se sentiram 
orgulhosos em saber da novidade.

Especialistas alertam para a iden-
tificação precoce da superdotação e 
como os pais devem ser orientados, 
além da escola, que desenvolve papel 
fundamental no crescimento intelec-
tual da criança. 

Quem é Benício? 
O menino de apenas 5 anos, é Bení-

cio Gonzaga, filho da professora Her-
cilaine Oliveira. Os primeiros sinais 
de superdotação foram identificados 
pela mãe da criança enquanto ele 
brincava com a letra “W”. Ao virar ao 
contrário, o menino conseguiu iden-
tificar a letra “M” no objeto. Com 2 
anos, Benício já conseguia falar frases 
inteiras e identificar todas as formas 
geométricas, como losango e para-
lelepípedo. Benício também já sabia 
ler, o que é incomum a uma criança 
nessa idade.

Os pais dele logo perceberam que 
ele era diferente das outras crian-
ças. Mas, de acordo com Hercilaine, 
a escola não os orientou sobre o  
que fazer para identificar a super-
dotação. Foi necessário pesquisar e 
pedir ajuda em um grupo nas re-
des sociais de mães de crianças com  
altas habilidades. 

“Eu assisti uma live do grupo “Ma-

Um homem de 24 anos que 
não teve a identidade revelada, 
foi preso na manhã desta terça-
-feira (11), acusado pelo crime de 
estupro, contra a própria irmã 
de 11 anos.

A ação policial ocorreu no bairro 
Novo Aleixo, na zona Norte da ca-
pital. A prisão ocorreu por meio da 
equipe policial da Delegacia Espe-
cializada em Proteção à Criança e 
ao Adolescente (Depca).

A delegada Joyce Coelho, ti-
tular da unidade especializada, 
informou que o indivíduo se 
aproveitava dos momentos em 
que estava sozinho com a vítima 
para estuprá-la.

“A vítima informou que desde 
os 8 anos era abusada pelo ho-
mem. Ele levava a menina até o 
quarto do imóvel em que mo-
ravam, tirava as peças de roupa 
dela, e passava a esfregar seu 
órgão genital na parte íntima da 
criança”, relatou a delegada.

A autoridade explicou que o 
crime ocorreu em 2016, época em 
que a a menina tinha 11 anos. Em 
depoimento a vítima relatou que 
os estupros aconteciam na casa 

em que eles moravam.

Joyce informou que a vítima deu 
detalhes de como o acusado agia.

“Uma noite antes da vítima 
realizar a denúncia, ele teria en-
trado em seu quarto enquanto 
ela dormia, e alisado e cheirado 
seu corpo e suas partes íntimas. 
No dia seguinte, ela informou 
a direção da sua escola, que 
acionou o Conselho Tutelar”, 
acrescentou a delegada.

O homem foi preso e condena-
do a mais de 14 anos de prisão 
por estupro de vulnerável. Agora 
ele se encontra na carceragem 
policial onde agora está à dis-
posição da Justiça. 

Relembre 
Outro caso de estupro veio à 

tona na semana passada, desta 
vez em Macapá. Um homem e a 
companheira dele foram presos 
preventivamente pela Polícia 
Civil acusados de estupro de vul-
nerável e maus-tratos. As víti-
mas tinham 9, 7 e 5 anos de idade 
quando foram violentadas, são 
enteadas desse homem e filhas 
da mulher, que estaria ciente  
do crime.
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Educação de crianças superdotadas 
é um desafio para escolas no AM
Especialistas alertam 
para a identificação 
precoce

REPRODUÇÃO

Homem é preso por estuprar irmã de 11 anos em Manaus
REPRODUÇÃO

A vítima informou que era abusada desde os 8 anos

A mãe de Benício afirma que as escolas não estão preparadas para recebê-lo

Luana Lima

mães SD” e foi nesse grupo que eu 
aprendi muita coisa sobre a altas ha-
bilidades, sobre a legislação, a questão 
do plano educacional individualizado 
que nós não temos isso na escola 
e isso me despertou. Procurei uma 
psicopedagoga, contratei o serviço 
dessa profissional e ela foi à nossa 
residência, aplicou umas atividades 
com ele e gravou tudo. Após o re-
latório, levei até à escola, mas nada 
aconteceu”, relata.

A professora ainda afirma que 
as escolas no Amazonas, tanto 
pública como privada, não es-
tão preparadas para receberem  
crianças superdotadas. 

“As atividades para crianças como 
Benício são rasas. Eu e minha mãe 
temos que propor desafio para ele 
escrever até 30, 50. É cansativo e mes-
mo levando o laudo, mesmo levando 
psicóloga, nós não temos nenhum 
retorno [da escola]. E não é uma 
escola barata”, lamenta a professora.

Após constatar a superdotação, os 
pais de Benício fizeram a inscrição na 
Sociedade Mensa, que realizou todo 
o processo e enviou um comunicado 
à família de que o garoto havia inte-
grado ao grupo.

“Nós sabíamos que ele tinha ne-
cessidades especiais, diferentes, 
mas não sabíamos o que significava 
ter um QI de 146 e quais são as 
demandas que isso vai trazer futu-
ramente. Quando recebemos a no-
tícia por e-mail, não imaginávamos 
a repercussão. O convite veio por 
e-mail parabenizando o Benício e 
nos convidando a fazer parte à nível 
internacional”, conta.

Internacionalmente, a Socieda-
de Mensa oferece bolsas de estudo 
para os pequenos gênios, mas no 
Brasil ainda não há essa opor-
tunidade. No entanto, os pais de 
Benício buscam uma oportunidade 
para ele fora do país, pois, segundo 
eles, é fundamental pleitear uma 
bolsa de estudos na escola, prin-
cipalmente em idiomas. 

Como identificar 
A psicóloga e Consultora de Edu-

cação Infantil, Juanita Maia, explica 
que as crianças começam a apre-
sentar comportamentos diferentes 
logo cedo. Comportamentos esses 
que superam os esperados na eta-
pa do desenvolvimento em que se 
encontram, como o caso de Benício.  

Na escola os professores e peda-
gogos conseguem ou deveriam ver 
um desempenho bem acima da mé-
dia em certas habilidades, tais como 
raciocínio lógico, matemática, música, 
linguagem, etc. Além de tudo é impor-
tante que os pais sejam orientados.

“É importante que os pais sejam 
orientados, pois mesmo essas crian-
ças tendo altas habilidades, elas con-
tinuam sendo crianças e vão precisar 
brincar, correr, interagir com outras 
crianças, vão querer colo, carinho e 
vão fazer birras como qualquer outra 

criança sem altas habilidades. Infeliz-
mente as escolas não estão prepa-
radas para receberem crianças com 
autismo e altas habilidades”, explica.

Para a profissional, as etapas de 
aprendizado de uma criança com 
alta habilidade e uma criança sem 
essa alta habilidade são as mesmas, 
a diferença está no tempo que elas 
levam para acontecer. O ritmo da 
criança com alta habilidade é mais 
veloz e é comum que eles se sintam 
desmotivados na série em que estão 
ou não consigam se adaptar com os 
colegas da mesma idade.   

“Algumas escolas terminam passan-
do a criança para séries mais avançadas, 
mas o mais adequado é que seja feito 
em acompanhamento com um profis-
sional especializado, para que a criança 
tenha o seu desenvolvimento cognitivo 
e emocional preservado. Também é de 
grande importância que sejam feitos 

uma combinação de testes e avaliações 
por parte de um psicólogo e, no caso da 
criança está em idade escolar obter re-
latórios dos professores”, argumenta.  
Diante disso as escolas devem ter no 
seu quadro de colaboradores, profis-
sionais capacitados tanto em sala de 
aula, como também na parte pedagó-
gica.  É importante fazer um trabalho 
junto com o psicólogo que acompanha 
a criança. 

Ser gênio não é deixar de ser crian-
ça, afirmam os especialistas. E o garo-
tinho amazonense de apenas 5 anos 
não deixa de brincar, jogar bola, nadar 
ou deixar de ser criança. 

“Ele gosta de brincar de bola, de 
correr etc. As pessoas pensam que ser 
um gênio, só estuda e não, não é isso. 
Ele é criança, vivencia a infância. Mas 
ele brinca, passa um pouquinho e volta 
para o número [brincadeira preferida 
dele”, conta a mãe do pequeno gênio.
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Prefeitura dá entrada no 
Iphan-AM em projetos de 
reabilitação de dois casarões 
do ‘Nosso Centro’

A prefeitura de Manaus, 
dentro do projeto “Nos-
so Centro”, na gestão do 
prefeito David Almeida, 

apresentou ao Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico Na-
cional no Amazonas (Iphan-AM) 
propostas de requalificação de 
dois casarões da área, o de São 
Vicente (casa azul) e do amarelo, 
ambos na rua Bernardo Ramos.

Após a entrada dos processos 

Centro de Manaus recebe 
planejamento de melhoria 

junto à autarquia federal, com 
autoria do Instituto Municipal de 
Planejamento Urbano (Implurb), 
a prefeitura espera a análise 
pelo corpo técnico federal, tendo 
como matriz a colaboração e va-
lorização do patrimônio cultural 
do Centro. 

“Apresentamos os projetos que 
se somam às propostas do largo 
e mirante da Ilha de São Vicente 
para reabilitação e reconversão 
de uso, uma vez que os casarões 
hoje abandonados, no passado, 
existiam como residências e, após 
a reforma e restauro, terão no-
vas funções urbanas”, comentou 
o diretor de Planejamento do 
Implurb, arquiteto e urbanista 
Pedro Paulo Cordeiro. 

O casarão de São Vicente fun-
cionará como um hub de ino-
vação, tecnologia e empreen-
dedorismo, enquanto o casarão 
amarelo será destinado ao acer-
vo, exposição e adequação do Ins-
tituto Thiago de Mello, abrigando 
tão importante destaque ao poe-
ta, escritor e amazônida nascido  
em Barreirinha. 

Imóveis 
Uma edificação datada de 

1908, na rua Bernardo Ramos, 
de 474,86 metros quadrados de 
área, em situação de abando-
no, com quintal, vista para o rio 
Negro, classificada como imóvel 
de interesse de preservação de 
segundo grau, será o futuro Ca-

Serviços em Manaus recebem novo horário hoje
DIVULGAÇÃO;/SEMSA

Os serviços estão funcionando em horários especiais

 A Secretaria Municipal de Saúde 
(Semsa) informa que os serviços de 
saúde funcionarão em horários es-
peciais. A maternidade Dr. Moura 
Tapajós, o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu 192), o 
Serviço de Verificação de Óbito 
(SVO) e a clínica da família Carmem 
Nicolau irão manter o atendimento 
à população.

A maternidade Dr. Moura Tapa-
józ, localizada na avenida Brasil, 
nº 1.335, bairro Compensa, zona 
Oeste, e o Samu 192 funcionam 
no regime de 24 horas. O SVO 
funciona das 8h às 16h, por meio 
do número (92) 98842-8437, para 
atendimento de óbitos ocorridos 
em domicílio, em decorrência de 
causas naturais.

Já a clínica da família Carmem 
Nicolau, na rua Santa Tereza 
D’Ávila, s/nº, bairro Lago Azul, 
zona Norte, funciona das 8h às 
18h aos domingos e feriados. A 
unidade oferta todos os serviços 
básicos da Atenção Primária e 
também é referência para profi-
laxia da raiva humana.

A vacinação contra a Covid-19 e 
o atendimento nas demais unida-
des gerenciadas pela Semsa reto-
mam as atividades normalmente 

na quinta-feira, (13). Os usuários 
podem obter mais informações 
no site da Semsa.  

A Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento, Centro e 
Comércio informal (Semacc) in-
forma o funcionamento das gale-
rias populares, shopping Phelippe 
Daou, mercado municipal Adolpho 
Lisboa e das quatro feiras abas-
tecedoras de Manaus, no feriado 
da padroeira do Brasil.

As galerias Espírito Santo, rua 
Joaquim Sarmento, e dos Remé-
dios, rua Miranda Leão, ambas 
no Centro; e o shopping Phelippe 
Daou, avenida Camapuã, Cidade 
de Deus, zona Norte, funcionam 
das 8h às 14h.

O mercado municipal Adolpho 
Lisboa, na avenida Lourenço Bra-
ga, Centro, abre das 6h às 12h.

As feiras municipais Coronel Jor-
ge Teixeira (Manaus Moderna) e 
da Banana, localizadas no Centro, 
estarão abertas ao público das 
3h às 18h. A feira municipal do 
Produtor, da zona Leste, funciona 
das 6h às 18h.

E, a feira da Panair, bairro Edu-
candos, zona Sul, abre das 6h às 
18h. Já o tablado do peixe, na mes-
ma feira, funciona das 18h às 6h.

FERIADO
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sarão Thiago de Mello.
“A casa é um patrimônio his-

tórico de interesse de segundo 
grau e será totalmente restau-
rada, ganhando um novo uso, 
se integrando a outros imóveis 
na mesma rua e ao conceito do 
Mirante da Ilha”, comentou. O 
imóvel receberá uma exposição 
permanente sobre a obra, vida e 
história de Thiago de Mello.

E, nas proximidades da casa 
amarela, está o conhecido Ca-
sarão de São Vicente, que dará 
lugar a um hub de inovação e 
coworking com térreo, área para 
recepção e eventos, incluin-
do o piso superior, que ganha-
rá um terraço com café e área  
de contemplação.

O casarão será ocupado pela 
Secretaria Municipal do Trabalho, 
Empreendedorismo e Inovação 
(Semtepi), tendo um terraço com 
vista para o rio Negro. 

Centro Histórico 
Grande parte do passado do 

nascimento da cidade de Manaus 
pode ser visualizado hoje na rua 
Bernardo Ramos, uma das mais 
antigas de Manaus. 

Ao lado do Museu da Cidade e 
da praça Dom Pedro II, a via leva 
o nome de Bernardo de Azevedo 
da Silva Ramos, político e comer-
ciante que tinha uma coleção de 
mais de dez mil moedas.

É na Bernardo Ramos que estão 
as duas casas consideradas as 
mais antigas de Manaus, as de 
números 69 e 77, que hoje abrigam 
o Centro Cultural Óscar Ramos. As 
residências foram totalmente res-
tauradas pela prefeitura e servem 
para abrigar o acervo do artista.

Feitas com parte da estrutura 
em taipa (barro e madeira), as 
casas conjugadas de número 69 e 
77, carregam, em sua arquitetura, 
uma parte da história de Manaus, 
datada ainda do período colonial, 
anterior ao que mais comumente 
se encontra no centro histórico 
da cidade, construído no tempo 
áureo da borracha.

Os dois casarões estarão inte-
grados ao largo do mirante da 
Ilha de São Vicente.

AUTAZES

Preso 
homem 
que matou 
professor

Rodrigo Nascimento de 
Oliveira, conhecido como 
‘Bolacha’, de 20 anos, foi 
preso, em uma invasão no 
bairro Colônia Oliveira Ma-
chado, zona sul de Manaus. 
Ele é suspeito de envolvi-
mento na morte do pro-
fessor Kedson Bentes de 
Lima, que ocorreu em maio 
de 2021, na zona rural do 
município de Autazes, no 
interior do Amazonas. 

A prisão foi feita pela 
equipe da 35ª Delegacia In-
terativa de Polícia (DIP) de 
Careiro da Várzea (distante 
25 quilômetros de Manaus), 
com o apoio Departamento 
de Polícia do Interior (DPI). 

De acordo com o delega-
do David Jordão, titular da 
35ª DIP, Rodrigo, conhecido 
como “Bolacha”, é um dos 
envolvidos na morte do pro-
fessor Kedson. Na época do 
crime, durante a investigação, 
foi constatado que o suspeito 
tinha uma suposta desavença 
com a vítima por conta de 
relacionamentos amorosos.

“Tivemos conhecimen-
to que Rodrigo estava em 
Manaus, e de imediato, com 
o apoio do DPI, consegui-
mos chegar até ao endereço 
dele e prendê-lo”, explicou 
o titular

A prefeitura espera a análise pelo 
corpo técnico federal

A vítima morreu em maio de 2021

REPRODUÇÃO
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Em meio ao agravamento 
da crise com a Rússia, de-
corrente da escalada de 
ataques de Moscou contra 

a Ucrânia invadida em fevereiro, 
a Otan (aliança militar liderada 
pelos Estados Unidos) anunciou 
que manterá seu treinamento 
anual de guerra nuclear.

Nas últimas semanas, o pre-
sidente Vladimir Putin e outros 
membros de seu governo vêm 
aumentando o uso da retórica 
nuclear no conflito com o vizinho, 
sugerindo que ataques contra as 
áreas que o Kremlin anunciou 

Secretário geral da Otan 
afirma que treinos mili-
tares para uma eventual 
guerra nuclear continua-
rão sendo realizados 

ter anexado no fim de setembro 
poderiam constituir uma ameaça 
ao Estado russo —sendo assim 
cabível sua defesa com ogivas 
atômicas.  Segundo o secretário-
-geral da Otan, o norueguês Jens 
Stoltenberg, se o exercício fosse 
cancelado, “estaríamos enviando 
o sinal errado para Moscou”. 

É uma mudança de curso 
que acompanha Washington, a 
potência que dá as cartas aos 
outros 29 membros da aliança 
forjada em 1949 para dissuadir 
a União Soviética de invadir a  
Europa Ocidental.

No começo da guerra, o governo 
de Joe Biden cancelou um teste 
de rotina com um míssil intercon-
tinental, do tipo que seria usado 
para tentar obliterar a Rússia, ou a 
China, numa guerra total. Depois, 
mudou de ideia e testou quatro 
de uma só vez.

Questionado sobre o risco de 

uma confrontação nuclear com 
a Rússia, Stoltenberg manteve 
o tom de desafio possível: “Es-
tamos preparados para qualquer 
ameaça”. Ele voltou a condenar 
as ameaças atômicas de Putin, 
de resto sendo feitas desde o 
começo da guerra sem a con-
denação da parceira de Guerra 
Fria 2.0 China, e os ataques ma-
ciços com mísseis da segunda-
-feira (10) contra a infraestrutura  
civil ucraniana.

Esse tipo de duelo retórico re-
monta a um dos períodos mais 
perigosos da Guerra Fria, quando 
uma sequência de exercícios da 
Otan foi vista no Kremlin como 
um prenúncio de um ataque nu-
clear preventivo. O ano era 1983, 
e documentos revelados ao longo 
dos anos mostram que o risco de 
um conflito acidental foi um dos 
mais altos da história.

Enquanto isso, o G7, grupo das 

sete economias mais desenvolvi-
das entre as democracias, se reú-
ne a pedido de Kiev para discutir o 
aumento de envio de armas mais 
sofisticadas para deter os russos.

O Kremlin criticou particular-
mente a discussão sobre siste-
mas antiaéreos, dizendo que com 
isso o Ocidente apenas faz o 
conflito se prolongar, e o chance-
ler Serguei Lavrov voltou a dizer 
que os EUA estão diretamente 
envolvidos na guerra.

Tamanho real da força russa
Como ocorre com muitos paí-

ses, o tamanho exato do arsenal 
atômico da Rússia é segredo de 
Estado, mas estimativas indicam 
que é o maior do mundo.

Segundo o centro de estudos 
Federação Americana de Cien-
tistas, seriam quase 6 mil ogivas, 
cerca de 500 a mais do que os 
EUA. Os dois detêm 90% do ar-

senal do mundo. 
Estima-se que nenhuma explo-

são em testes tenha superado 
a potência da soviética “Bom-
ba-Czar”, lançada em 1961 com 
poder equivalente ao de 50 mi-
lhões de toneladas de dinamite. 
Era 3 mil vezes mais poderosa 
que a lançada sobre Hiroshima  
pelos EUA. 

Segundo estimativas, a Rússia 
gastou em 2020 US$ 8 bilhões 
modernizando o arsenal que her-
dou da União Soviética e desen-
volvendo capacidade.

O país não caminha sozinho na 
contramão da não-proliferação. 
Os EUA teriam gastado cerca de 
US$ 37 bilhões no mesmo ano.

Segundo analistas, o risco de 
guerra nuclear é baixo. Uma das 
razões seria a expectativa de 
destruição mútua que impediu 
ataques mesmo em momentos 
de tensão na Guerra Fria.

Influenza eleva casos de síndrome respiratória aguda em crianças

O inicio da doença, é em geral súbito com febre alta (temperatura acima de 37,8) e tosse

Os números nacionais de casos 
de síndrome respiratória aguda 
grave (SRAG) continuam em que-
da, mas voltaram a crescer em 
alguns estados, especificamente 
no público infantil (0-11 anos).

A mudança está relacionada 
com a circulação do vírus Influenza 
(gripe) e com o início da primavera, 
informa o último Boletim InfoGri-
pe, da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz). A análise, divulgada on-
tem (10), no Rio de Janeiro, afasta 
a possibilidade de o movimento ter 
relação com a covid-19.

Segundo a Fiocruz, o vírus In-
fluenza A avançou em alguns es-
tados - Bahia, Goiás, Minas Gerais, 
com destaque especialmente em 
São Paulo e no Distrito Federal. A 
subtipagem H3N2 tem sido a mais 
frequente, como foi observado no 
surto epidêmico de novembro e 
dezembro de 2021. 

Expansão
O coordenador do InfoGripe, 

Marcelo Gomes, disse que a ten-
dência de aumento de casos no 
Distrito Federal e em São Paulo, 

dois dos principais polos de mo-
bilidade interestadual, tende a 
afetar outros estados. 

Nesse cenário, apesar de ainda 
predominar entre os vírus res-
piratórios, o SARS-CoV-2 con-
tinua a perder espaço entre os 
principais causadores de hospi-
talizações por agravamentos de 
síndromes respiratórias. 

Nas últimas quatro semanas 
epidemiológicas, a prevalência 
entre os casos com resultado 
positivo para vírus respiratórios 
foi de 21,4% para influenza A; 1,2% 
para influenza B; 11,2% para vírus 
sincicial respiratório (VSR); e 416% 
para Sars-CoV-2 (Covid-19). 

O que é a Influenza?
A Influenza ou gripe é uma 

doença viral, aguda do aparelho 
respiratório, que provoca febre, 
tosse, dor de garganta, dores no 
corpo e mal estar. Geralmente 
benigna e autolimitada, pode em 
alguns casos apresentar compli-
cações, levando à internação hos-
pitalar e até mesmo ao óbito em 
casos extremos.
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Tensão nuclear é intensifica-
da pela escalada da guerra 
entre Rússia e Ucrânia

Otan desafia Rússia 
com treino nuclear
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RUDSON RENANFAAR

“Quando a criança faz qualquer tipo 
de atividade esportiva, ela consegue 
melhorar ainda mais a interação com 
outros grupos. O esporte reduz pen-
samentos disfuncionais, então você 
previne desde a infância transtornos 
como a ansiedade, depressão entre 
outras doenças”, ressaltou o monitor 
do Projeto Esporte e Lazer na Capital 
e Interior (Pelci), Erivan José Silva, que 
também é graduado em psicologia.

O projeto desenvolvido pelo Gover-
no do Amazonas, por meio da Funda-
ção Amazonas de Alto Rendimento 
(Faar), oferece aulas gratuitas para 
mais de 7 mil jovens atletas, em mais 
de 21 núcleos na capital amazonense. 

“A metodologia aplicada pelos mo-
nitores do Pelci permite que os alu-
nos desenvolvam suas habilidades. 
Assim, coletamos relatos dos pais 
do quanto o projeto tem contribu-
ído para o desenvolvimento dessas 
crianças e jovens, sobretudo na es-

cola”, destaca o diretor-presidente 
Faar, Jorge Oliveira.

O pai da atleta Lorrana de Oliveira, 
de 9 anos, aponta os benefícios tra-
zidos por meio da prática esportiva. 
“Depois que minha filha passou a 
praticar basquete ela passou a ter 
mais disciplina, trabalha melhor em 
equipe, além do desenvolvimento na 
escola, até as notas dela melhora-
ram”, ressalta Elder de Oliveira.

Matriculada no núcleo do Pelci Are-
na Amadeu Teixeira, Lorrana Oliveira, já 
pratica o esporte pensando no futuro.

“Estou aprendendo muito a cada 
treino, gosto de jogar com outros co-
legas do projeto e futuramente pre-
tendo ser uma jogadora profissional 
da NBA”, comenta Lorrana.

Núcleos do Pelci
Em Manaus são 21 núcleos espa-

lhados pela capital amazonense, en-
tre as modalidades estão: atletismo, 

basquete,  futsal, ginástica, handebol, 
jiu-jitsu, tênis de mesa, judô, volei-
bol, futevôlei. As aulas acontecem 
de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 16h, contemplando os períodos 
matutinos e vespertinos.

Direito
O Direito à Educação, à Cultura, ao 

Esporte e ao Lazer tem como eixo 
central o desenvolvimento pessoal e 
social da criança e do(a) adolescente. 
A esse respeito, o Ministro de Esta-
do da Educação e do Desporto, em 
portaria 1.656, de 28 de novembro 
de 1994, considera que “toda educa-
ção, por definição, deve ser preventiva 
para o exercício da cidadania e para a 
melhoria da qualidade de vida, bem 
como recomenda a inclusão da prática 
da educação preventiva integral nos 
conteúdos e atividades curriculares 
da educação infantil, fundamental e 
ensino médio”.

No dia 12 de outubro é come-
morado o Dia das Crianças e 
a data traz uma reflexão so-
bre a importância da prática 

esportiva na infância. De acordo com 
as diretrizes da Organização Mundial 
da Saúde (OMS), publicada em 2020, 
é recomendado que crianças e ado-
lescentes, de 5 aos 17 anos, realizem 
até 60 minutos de exercícios físicos 
moderados por dia.

Ao praticar exercícios físicos a 
criança potencializa as habilida-
des psicomotoras.

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) recomenda 
que, dos 5 aos 17, anos seja 
realizado até 60 minutos 
de exercícios físicos

JOGO DE IDA

Em Manaus são 21 nú-
cleos espalhados pela 
capital amazonense

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |
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Corinthians aposta em dupla para levar a Copa do Brasil
O Corinthians deposita em 

Róger Guédes e Yuri Alberto 
suas maiores esperanças con-
tra o Flamengo para levantar 
a taça da Copa do Brasil.

A confiança se justifica: se 
no começo havia dúvidas so-
bre a efetividade da dupla 
ao mesmo tempo em campo, 
hoje o retrospecto joga a favor 
dessa combinação.

Desde 13 de agosto, os dois 
interagiram em dez partidas. O 
que o torcedor viu desde en-
tão foi uma sintonia crescente 
no ataque alvinegro, além de 
uma relação de trabalho que 
já se transformou em amizade.

Atual dono da camisa 10, 
Guedes tem, no período, qua-
tro gols. Yuri, com a 9, já balan-
çou as redes em oito ocasiões 

nesses dois meses.
Atual dono da camisa 10, 

Guedes tem, no período, qua-
tro gols. Yuri, com a 9, já balan-
çou as redes em oito ocasiões 
nesses dois meses.

Flamengo
O Flamengo está pronto 

para a final da Copa do Brasil. 
Nesta manhã, Dorival Júnior 
comandou a última atividade 
antes do jogo e terá força 
máxima. Ao deixar o Ninho do 
Urubu, a delegação foi “abra-
çada” pelos cerca de 300 tor-
cedores que foram à porta 
do CT.

Sem ausências por suspen-
são ou lesão - além de Bru-
no Henrique e Rodrigo Caio, 
que só voltam em 2023 -, o 

Flamengo está definido para 
a final com Santos; Rodinei, 
David Luiz, Léo Pereira e Fi-
lipe Luís; João Gomes, Thiago 
Maia, Everton Ribeiro e Arras-
caeta; Gabi e Pedro.

Este é o “time das Copas” de 
Dorival Júnior. É a formação 
que mais entrou em campo em 
2022: 11 vezes. Até o momento, 
são oito vitórias, uma derrota 
(Fluminense, pelo Brasileirão) 
e dois empates (Athletico, 
pela Copa do Brasil, e Inter-
nacional, pelo Brasileirão).

A partida de volta da Copa do 
Brasil será na próxima quarta, 
dia 19, às 21h30 no Maracanã. 
Além do título, está em jogo a 
premiação paga pela CBF: R$ 
25 milhões ao vice e R$ 60 
milhões ao campeão.

Reprodução

A primeira partida decisiva entre Timão e Mengão será nesta quarta-feira (12), às 21h45

Esporte na infância auxilia 
no desenvolvimento

2023

Manaus FC 
anuncia meio-
campista

O Gavião Real inicia a se-
mana com a contratação 
de mais um meio-campista 
para o elenco de 2023.

João Vitor Gharib, 23 
anos, vem do Itapirense-
-SP, por onde disputou 7 
jogos, foi vice-campeão do 
Paulista Segunda Divisão e 
conquistou o acesso para o 
Paulista A3.

Ainda na temporada de 
2022, Gharib jogou 14 par-
tidas do Brasileiro Série 
D pelo Santo André-SP e 
chegou à semifinal do Cam-
peonato Mato-Grossense 
com o Dom Bosco-MT, ten-
do participado de 12 con-
frontos e marcado um gol.

O meia nascido no Mato 
Grosso, fez base no Mixto-
-MT, subindo para o profis-
sional e passando também 
pelo União Rondonópolis-
-MT e Poconé-MT. Ago-
ra, assim como o primeiro 
atleta anunciado Kadu, 
debutará no futebol ama-
zonense e nortista.

“A expectativa está sen-
do muito grande em vestir 
essa camisa. Time da cida-
de e com uma torcida ma-
ravilhosa. Quero dar muita 
alegria ao torcedor e fazer 
um bom trabalho dentro 
e fora de campo. Acredito 
que vai ser uma experiência 
muito boa, apesar de ser a 
primeira vez que vou jogar 
no estado do Amazonas. 
Já vi pelos vídeos que o 
povo é muito acolhedor e 
isso vai me ajudar a ficar 
mais tranquilo para fazer 
o que eu mais gosto, que 
é jogar futebol”, comentou 
Gharib sobre a vinda ao 
Manaus FC.

O jovem é novidade e promessa 

Reprodução
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Coldplay 
anuncia novas 
datas de 
shows

BRASIL

A Banda Coldplay divul-
gou as novas datas dos 
shows que  aconteceriam 
em São Paulo e Rio de 
Janeiro neste mês e fo-
ram adiados por conta de 
uma infecção pulmonar 
do vocalista Chris Martin.

Na capital paulista, as 
apresentações foram 
transferidas do Allianz 
Parque para o Estádio do 
Morumbi. De acordo com 
a Live Nation, a mudança 
foi feita devido à disponi-
bilidade do local.

De acordo com o novo 
calendário, os shows 
agora acontecerão nos 
dias 10, 11, 13, 14, 17 e 18 
de março de 2023.

Os ingressos comprados 
anteriormente continuam 
valendo e informações so-
bre a localização de novos 
assentos serão enviadas 
por e-mail aos portadores 
de ingressos.

No Rio de Janeiro, as 
apresentações perma-
necem no Estádio Nilton 
Santos e serão realizadas 
nos dias 25 e 26 de março 
de 2023.

Da mesma forma, os in-
gressos adquiridos ante-
riormente continuam va-
lendo para as novas datas.

A troca gerou críticas de 
quem comprou o ingresso.

“Isso é um absurdo e des-
respeito com os fãs. Não foi 
para esse local que compra-
mos o ingresso”, disse uma 
fã da banda.

“Tiraram o show do 
Allianz, com localização in-
finitamente melhor, melhor 
acústica, e local coberto, 
pra colocar no Estádio do 
Morumbi, os setores extre-
mamente longe do palco, 
descoberto e com uma lo-
calização horrível. Que las-
timável”, criticou outra.

   EM TEMPO

A Feirinha do Tururi, “es-
quenta” do Boi Manaus 
2022, inicia nesta quar-
ta-feira (12), na avenida 

Belmiro Vianez, conhecida como 
“Alameda do Samba”, localizada 
no bairro Alvorada, zona Centro-
-Oeste da cidade.

Nesta edição, a Prefeitura de 
Manaus, por meio da Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo e 
Eventos (Manauscult), em parce-

Ingressos para show de ANAVITÓRIA 
estão à venda em Manaus 

Os fãs de ANAVITÓRIA na capital 
amazonense agora tem outra ma-

neira de estar mais 
próximo do duo. 

Isso porque os 
ingressos para 
o show em Ma-
naus marcado 
para o dia 22 
de outubro no 

Studio 5 ago-
ra ganham 2 
pontos de 

venda física, além do site. 
Os ingressos podem ser adquiri-

dos nas lojas McDonald’s da Djalma 
Batista e Ponta Negra. Nas vendas 
físicas a forma de pagamento ocorre 
apenas via cartões. 

O Studio 5 receberá a turnê COR 
a partir das 21h. Pela quinta vez em 
terras manauaras as vencedoras do 
Grammy Latino trazem os sucessos 
de ‘COR’, que é o terceiro álbum 
autoral de Anavitória, dá nome à 
turnê e foi lançado de surpresa na 
virada de 2020 para 2021. 

Ana Caetano e Vitoria Falcão es-
tão de malas prontas para viajar 
pelos quatro cantos do país com 
a turnê “COR”, nome do álbum 
que foi premiado em duas cate-
gorias no Grammy Latino 2021: 
“Melhor Disco Pop de Língua Por-
tuguesa” e “Melhor Canção de  
Língua Portuguesa”.

“COR” marca a maturidade de 

ANAVITÓRIA, dupla que surgiu no 
cenário pop-mpb em 2015 e que em 
menos de um ano se tornou refe-
rência fundamental no segmento.

Com 14 faixas, é o terceiro álbum 
autoral do duo e traz as partici-
pações brilhantes de Rita Lee e 
Lenine. Produzido e gravado em 
meio à pandemia, enquanto Ana e 
Vitória estavam recolhidas em uma 
casa em na região serrana do Rio 
de Janeiro, “COR” é uma gostosa 
mistura de sentimentos e acordes, 
expressados na doçura da voz de 
Ana Caetano e Vitória Falcão.

ANAVITÓRIA já acumula bilhões 
de plays em suas músicas nas plata-
formas digitais. Na estrada, é difícil 
encontrar um show que não tenha 
sua capacidade máxima de públi-
co atingida, tamanho é o sucesso 
dessas duas talentosas figuras da 
região central do Brasil, crias de 
Araguaína, no Tocantins.

O primeiro dia reunirá todos 
os artistas no palco para 
uma grande celebração

TURNÊ

inicia hoje em Manaus
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No total, serão nove dias de pro-
gramação, com 46 atrações

ria com a Associação dos Artistas 
do Boi-Bumbá, traz intérpretes 
consagrados que dividirão o palco 
com novos talentos da toada. A 
programação, que inicia às 18h, é 
totalmente gratuita.

O primeiro dia da Feirinha do 
Tururi reunirá todos os artistas no 
palco para uma grande celebração. 
Nos demais dias, sobem ao palco 
cinco atrações por noite, dentre 
elas os bois Brilhante, Caprichoso, 
Corre-Campo, Garanhão, Garanti-
do, torcidas e dançarinos.

No total, serão nove dias de progra-
mação, com 46 atrações do segmen-
to, sempre das 20h às 23h. A feirinha 
segue até o dia 20 de outubro e é o 
ponto oficial de venda das tururis 
(camisas) do Boi Manaus 2022.

A programação integra o calen-
dário de apresentações artístico-
-culturais dos 353 anos da capital 
amazonense. A agenda cultural 
foi apresentada no dia 26 de se-
tembro durante o lançamento do 
‘Boi Manaus’, e conta com uma 
série de apresentações de artistas 
locais, exposições, palestras, ro-
das de conversas, saraus, evento 
esportivo e outros, que pode ser 
conferida no site www.manaus-
cult.manaus.am.gov.br.

Gastronomia
Como forma de manter aqueci-

do o setor da economia criativa, 
especificamente, a parte da gas-
tronomia criativa local, a Manaus-
cult, tem disponibilizado em seus 

eventos, espaços temporários: as 
praças de alimentação montadas 
com estrutura de food bike, carri-
nhos ambulantes e barracas, com 
equipamentos culinários para o 
preparo e comercialização de co-
midas criativas, ou seja, alimentos 
servidos em pequena quantidade, 
para consumo individual.

A praça de alimentação da Gas-
tronomia Criativa da Feirinha do 
Tururi, que disponibilizará até 
15 vagas, vai selecionar propo-
nentes das seguintes categorias: 
“Food Bike”, “Carrinhos Ambulan-
tes” e “Barracas”. Todos os pra-
tos de comida, salgados e doces 
comercializados deverão ter o 
valor mínimo de R$ 5 e máximo 
de R$ 17.

Feirinha do Tururi

 “COR” marca a maturidade de 
ANAVITÓRIA, dupla que surgiu no 
cenário pop-mpb em 2015 



Sandra Macedo e Nilvana Colares
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LA DERMME
Semana passada, as Garcia, Rayssa e 

Núbia inauguraram a La Dermme que é 
um misto de farmácia de manipulação e 
perfumaria. Tem, até, o corner da italia-
na Kiko, tudo muito charmoso e fica no 
Vieiralves.

Solange Saint Clair e 
Rayssa Garcia Geyna e Valdo Garcia DJ John

Alessandra Moreira e 
Gustavo Garcia

Ademar Pacheco e 
Jorge Aguiar Marília Ferraz Dorinho Mayra e Bi Garcia Gisele e Eduardo 

Oshiro
Mayara Garcia

NO JUSTINE
O lugar, Justine 

Gastrobar é sucursal 
do All Night Pub, fica 
no Vieiralves, foi o 
palco que a Overload 
Banda escolheu para 
tocar os melhores 
hits do rock’n’roll. Foi 
show, literalmente!!

Demétrius de Queiroz, Ricardo Lindemberg, 
Ana Guerra, Marcelo Laredo, Gebes Medei-

ros, Ricardo Turenko e Ricardo Mena.

Adriana e Caio 
Kanawati

Sérgio e Virna Lins

Dina Birman Beça, Ricardo 

atrás, aproveitou p soprar 

velhinha dos 4.3.

Ingrid Alves, Bianka e Leonardo Tupinamba

Ramona Pinheiro, Dina Beça, Eliane Gur-

gel, Ivana de Queiroz e Monike Antony

Bruna e Ildair Munin Claudia e Fábio Cunha Carol Lindenberg

Vitor e Elizana Barros Tatiana e Carlos Paes Jr

Andrea e Daniel Soares Natália e Rodrigo Oliveira

Luma Lima Leide e Jhones Lima Fernanda e Rafael 
Grosso

Monike e Alexandre 
Novaes

Heleno Litaiff e Miele 
Mesquita

Alessandra e 
André Viga

Maísa Viviane Parente Gebes Medeiros Neto

Goreth, Núbia e Angela Garcia

Andrea Perini, Daniele Belota, Cláudia 
Cunha e Andrea Chacon
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Prefeitura de Manaus ajusta tramitação para receber processos para 
estações do 5G. Manaus está entre as 15 capitais brasileiras, que terão o 
prazo máximo de ativação da tecnologia 5G pura (standalone), prorrogado 
em 60 dias, até o dia 27 de novembro, conforme cronograma divulgado pela 
Anatel. Enquanto aguarda a agência e as operadoras disponibilizarem a 
tecnologia na cidade, a Prefeitura de Manaus, se adiantou para a chegada 
do 5G, com a legislação especifica para receber o sinal. 
O licenciamento das estações rádio-base (ERBs) é feito pelo Implurb. “Com 
a entrada em vigor da nova lei, incluindo o 5G, o Implurb passou a trabalhar 
nos fluxos internos e tramitação dos processos no ato de licenciamento. Os 
processos que já estavam tramitando, de outras ERBs, foram realinhadas, 
conforme a nova legislação em vigor, de acordo com orientação da nossa 
Procuradoria Jurídica”, explicou o vice-presidente do Implurb, arquiteto e 
urbanista, Claudemir Andrade.
Na foto, o secretário municipal Chefe da Casa Civil, Rafael Lins Bertazo, 
prefeito de Manaus, David Almeida e o vice-presidente do Implurb, Claudemir 
Andrade

Lídia de Abreu 
Carvalho, juíza 

auxiliar da 
Presidência 
do TRE-AM, 

Melissa 
Lavareda 

Ramos 
Nogueira, 

diretora-geral 
do TRE-AM 

e Kétulle 
Cristine 

Mota de 
Albuquerque, 

assessora 
jurídica da 

Presidência 
do TRE-AM

Niver

Presidente do TCE-AM, conselheiro Érico Desterro (centro), 
ao lado, o professor da UFMG, Rodolpho Viana e Silva e o 
consultor Daniel Lança, durante Seminário de Integridade do 
Setor Público, promovido pela TCE-AM, na quinta (06)

Presidente do TJAM, desembargador Flavio Pascarelli, 
recebeu o presidente da OAB-AM, Jean Cleuter Mendonça, 
e o advogado Jonny Cleuter. Os advogados convidaram o 
desembargador para o Congresso de Direito Tributário, que 
será realizado na OAB-AM, em novembro e trataram pautas 
referentes à advocacia.

Presidente do TRE-AM, desembargador Jorge Lins, 
entre seus filhos Diogo e Rafael Lins

Diretora do Colégio Martha Falcão, Nelly Falcão de 
Souza, ao lado da aluna do 6º ano, Paola Regina 
Frota e da professora Socorro Almeida, durante a 
realização XXXVI Feira Cientifico Cultural, realizada 
no Colégio Martha Falcão, com o tema, Pós – 
Humanismo Entre o Passado e o Presente a Chave 
para o Futuro

Coronel Fabiano Bó, secretário chefe da Casa 
Militar do Governo do Estado, ao lado o deputado 
reeleito, Adjuto Afonso

Aniver-
sariante 
Marinez 
Credie com 
o marido 
Eurico Alves

Denise Dias, Priscilla Salles e 
Ellen Tanoue

Julia Marques, Manuela 
Lindemberg e Karina Alves

Luciana Terças, Jessica Lobo 
e Rosangela Vidal

Celia Wanderley, Adriana 
Samad e Zenilda Moreno

Lucia Viana, Rosangela Cunha, Elisangela 
Daniel e Djerlane Santos

Denise Dias, Lucia Viana e 
Edilane Frota

Nelma Lopes 
esposa do 
presidente 
do TRE-AM, 
desem-
bargador 
Jorge Lins

Ilza Gomes, 
Ellen 

Tanoue, 
Lucinha 

Mari e Vilma 
Galvão

Nice 
Mendes, 
Adriana 

Vasconcelos, 
Isabel Bessa 

e Isabela 
Bessa 

No próximo 
sábado 

às 20h30, 
a Coluna 

Sérgio Frota 
estará 

realizando 
o Jantar 

Dançante 
Vip, no 

restaurante 
Vinhedo Rio 
& Mar, com 

as atrações: 
o showman 
Felicio, Elias 

Moreira (The 
Voice Brasil) 

e o DJ Alex 
Marcks. 

Informações: 
98443-1228 As amigas FIQUEM COM DEUS!

Ana Claudia Jatahy/TCE-AMDivulgação

Raphael Alves/TJAM

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Fotos: Robson by @cliqcerto

Divulgação

Divulgação

SEMCOM

Academia Cagin e o professor de dança Junior 
Zouker, realizaram um sensacional evento 
temático intitulado de Cabaré. A festa foi realizada 
no restaurante Torino Braceria. O ponto alto da 
festa aconteceu por conta das alunas que foram 
produzidas a caráter. Confira nas fotos de Robson 
by @cliqcerto

As amigas organizaram uma tarde festiva para celebrar o 
aniversário da querida Marinez Credie. A festa foi realizada na 
residência da amiga Mariana Farias. Confira nas fotos.

Cabaré
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